

Protokoll der 422. Sitzung des Fachschaftsrates Informatik

Sitzungsleitung: **Hendrik Reichenberg** Protokoll: **Sebastian Hauer**

Beschlussbuch: **Timo Cramer**

18 Juli 2017 von **14:18** bis **15:51**

Anwesend

Alexander Brockmann	Cordt von Egidy	Dino Kussy	Julia Wucherpennig
Jasmin Bruns	Hendrik Fuchs	Hendrik Reichenberg	
Timo Cramer	Sebastian Hauer	Matthias Schaffartzik	
Rico van Endern	Hendrik Klöß	Jakob Vogt	

Abwesend

Inessa Azizova (E) Jasmin Selchow (E)

Verspätet

Lena Krieg (E)

Gäste

Philipp Dittrich Nicole Kirchheim Robert Niehage

Tagesordnungspunkte

1 Alte Aufgaben	2
2 Post	2
3 Mails	3
4 Berichte	3
5 QueSt	4
6 Grillen zum Meister den Master	4
7 Gefrierschrank	5
8 Pavillon	5
9 Datensammlung	6
10 KIF-Konzept	7
11 Newsletter	7
12 Neue Aufgaben	7
13 Sonstiges	7

1 Alte Aufgaben

Beginn: 14:18 Uhr

Aufgaben

- Einen Schrank im Büro für die Gremien frei machen (Hendrik R.): In Arbeit.

Protokolle

- Protokoll 419 liegt zum Beschließen vor.
- Protokoll 420 liegt zum Beschließen vor.
- Protokoll 421 liegt zum Beschließen vor.

Protokollbeschluss

Der FSR beschließt das Protokoll der Sitzung 419 in der Version 3 vom 16.07.2017, vorbehaltlich redaktioneller Änderungen.

Abstimmung: Ja Nein Enthaltung
 8 0 4

Angenommen!

Protokollbeschluss

Der FSR beschließt das Protokoll der Sitzung 420 in der Version 2 vom 16.07.2017, vorbehaltlich redaktioneller Änderungen.

Abstimmung: Ja Nein Enthaltung
 7 1 5

Angenommen!

Protokollbeschluss

Der FSR beschließt das Protokoll der Sitzung 421 in der Version 1 vom 14.07.2017, vorbehaltlich redaktioneller Änderungen.

Abstimmung: Ja Nein Enthaltung
 7 0 6

Angenommen!

2 Post

Beginn: 14:22 Uhr

- Am 19.07. um 17 Uhr und am 24.07. um 14 Uhr stellt der AStA¹ die neue Finanzverwaltungssoftware für Fachschaften vor und lädt uns dazu ein.

¹Allgemeiner Studierendenausschuss

3 Mails

Beginn: 14:23 Uhr

- Hans² bittet um Anmeldung zur Veranstaltung „Wir grillen (für) Euch“.
- Die Ergebnisse der Gremienwahlen wurden herumgeschickt.
- Es ging ein Doodle für eine Terminfindung der Lehramts-FsRK³ rum.
- Martina Genza⁴ warnt vor Ghostwritingagenturen.
- Es werden Fotomodells für die Universität gesucht.

4 Berichte

Beginn: 14:30 Uhr

- Das Sommerfest vom Meitnerweg hat stattgefunden. Es war nass.
- Gestern hat die QueSt⁵ getagt.
- Die zweite Damentoilette ist wieder benutzbar.
- Winfried Jansen⁶ hat eine Möglichkeit gefunden, schlecht funktionierende Schlüsselkarten zum Gebäude zu „verbessern“. Man soll, wenn man Probleme mit seinem Studierendenausweis hat, bei ihm vorbei schauen, oder ihm eine Mail schreiben.
- Die bestellten Türschilder sind angekommen und wurden vorbereitet.
- Der Alexa-Workshop der Alumni wurde von den studentischen Mitgliedern im Beirat sehr unterstützt, man würde es zu schätzen wissen, wenn wir ihn mit bewerben würden.
- Die Whiteboardmarker für die Lernräume werden nun von der QueSt finanziert.
- Die Sitzbänke vor der OH14 wurden abmontiert, neu gestrichen und wieder festmontiert.
- Die Ausrüstung für Events, die letzte Woche beschlossen wurden, wurde bestellt und ist auch bereits da.
- Es wird nach der Sitzung gegrillt, ein oder zwei zusätzliche Helfer wären ganz nett.
- Morgen tagt der Fakultätsrat.
- Der Protokollschrank scheint manchmal mehrere Minuten zu benötigen, um einen Druckauftrag an die Drucker im E35 zu senden. Der Fehler ist nicht immer reproduzierbar, es soll bei der IRB⁷ nachgefragt werden, ob das Problem bei uns oder bei ihnen liegt.
- Philipp Dittrich bittet darum, seine Profilseite im Wiki, sowie ein paar andere, editieren zu dürfen.

²Hans Decker, Vorsitz der Alumni, ehem. Geschäftsführer der Fakultät Informatik

³Fachschaftsrätekonferenz

⁴Sekretärin des Dekanats

⁵Qualitätsverbesserungskommission für Lehre und Studium

⁶Mitarbeiter der Informatikrechner - Betriebsgruppe

⁷Informatikrechner - Betriebsgruppe

- Morgen findet das Lehramts-Akkreditierungstreffen statt.
- Cordt hebt seine Dauerentschuldigung auf.
- Es war Fachschaftsratekonferenz:
 - Der Grill, den die FsRK der Fachschaft Physik gekauft hat, ist angekommen und wird demnächst eingeweiht. Der Grill ist von allen Fachschaften ausleihbar.
 - Der Stadtrat hat den H-Bahnbetrieb am Samstag genehmigt. Die Bürokratie wird jedoch vermutlich ein Jahr brauchen, bis das Konzept umgesetzt wird. Der AStA kämpft dafür, dass dies schneller geschieht.
 - Es gibt ein neues Beratungsangebot für Studienabbrecher.
 - Es wird sich bemüht, neue Lernplätze in den Außenbereichen des Campus aufzubauen.
 - Es wird sich bemüht, den WLAN-Empfang in den Außenbereichen des Campus zu verbessern.
 - Es wird sich bemüht, einen gemeinsamen Grillplatz für alle Fachschaften auf dem Campus aufzubauen, der dann als Hauptveranstaltungsort für Grill-Events dienen soll.
 - Das Studierendenwerk wollte ein Konzept umsetzen, welches vorsieht, dass jeder Student für jedes Semester 1,75% zusätzliche Studienbeiträge zahlen muss. Das hat der AStA vorerst verhindert.
 - Die Fachschaft Physik hat der FsRK ihre Funkgeräte verkauft, die nun von jeder Fachschaft ausgeliehen werden können.
- Heute Abend tagt das Studierendenparlament.

5 QueSt

Beginn: 14:58 Uhr

- Die Fakultät ist dazu verpflichtet, regelmäßig einen Bericht zur Qualitätsverbesserung bei der Verwaltung einzureichen. Dieser ist demnächst fällig und der Fachschaftsrat soll dem Dokument vorher seinen Segen geben.
- Wir haben an dem vorgelegten Bericht der QueSt⁸ nichts auszusetzen.

6 Grillen zum Meister den Master

Beginn: 15:00 Uhr

- Der FSR wurde darum gebeten zur Veranstaltung „Meister den Master“ ein Grillen zu veranstalten. Dies ist morgen (19.07.2017).
- Es wurden grob 60 Euro für das Rahmenprogramm geschätzt.
- Es sind vermutlich morgen noch genug Würstchen vom heutigen Grillen übrig, aber anderes Material geht aus, daher wird der Preisrahmen auf 100 Euro angehoben.
- Die Sitzung weicht für folgenden Beschluss von der Geschäftsordnung ab, da der Antrag erneut zu kurzfristig einging.

⁸Qualitätsverbesserungskommission für Lehre und Studium

Finanzbeschluss

Der FSR stellt 100 Euro für das Rahmenprogramm der Veranstaltung „Meister den Master“ zur Verfügung. Das Geld wird als Handgeld ausgezahlt.

Abstimmung: Ja Nein Enthaltung
 11 2 0
Angenommen!

7 Gefrierschrank

Beginn: 15:05 Uhr

- Der Gefrierschrank des Kiosks geht langsam kaputt. Der FSR verwendet diesen Gefrierschrank auch häufiger für oder während Events.
- Es wurde vor kurzem ein sehr schönes Angebot für ein Ersatzgerät gefunden, das sich der Kiosk demnächst gerne kaufen möchte.
- Es wird angefragt, ob sich der FSR aufgrund der häufigen Nutzung an dem Kauf beteiligen möchte.

Meinungsbild

Soll sich der FSR an dem Kauf eines Gefrierschranks für den Kiosk mit bis zu 300 Euro beteiligen?

Abstimmung: Ja Nein Enthaltung
 11 0 1

8 Pavillon

Beginn: 15:10 Uhr

15:15: Lena betritt die Sitzung.

- Am Freitag war das Sommerfest des Wohnheims am Meitnerweg. Sie haben nicht mit schlechtem Wetter gerechnet und wollten sich bei nahendem Unwetter den Pavillon ausleihen. Dies wurde spontan über einen Instant-Messenger diskutiert und abgelehnt.
- Alexander fragt, ob es nicht eine Möglichkeit gibt, für solche Notfälle ein leichteres Verfahren zum Ausleihen umzusetzen. Ein Beispiel aus der Runde wäre ein Umlaufverfahren per E-Mail.
- Matthias schlägt vor, für solche Fälle eine neue Pfandstufe in den Ausleihformalia festzulegen.
- Es wird von mehreren Personen angemerkt, dass diese Veranstaltung besser hätte geplant werden sollen.
- Hauer merkt an, dass die FsRK und der AStA demnächst alle Gegenstände von Fachschaften inventarisieren wollen und bei der Vergabe dieser vermutlich wesentlich weniger streng sind als wir. Es lohne sich nicht, jetzt ein neues Verfahren ins Leben zu rufen, welches demnächst vermutlich über den Haufen geworfen wird.

- Es wird erwidert, dass solche Verfahren vom AStA auch gerne mal eine halbe Ewigkeit auf sich warten lassen und wir daher mit einem vorläufigen Verfahren besser da stehen als ohne.
- Alexander merkt an, dass wir für solche Notfälle vom Sprecher kommissarische Beschlüsse haben.
 - Hauer erwidert, dass wir in den letzten paar Monaten mehr kommissarische Beschlüsse vom Sprecher haben tätigen lassen als in den gesamten letzten Jahren.
 - Hendrik R. stimmt Alexander zu, dass er in Notfällen auf jeden Fall zu Gunsten der Studierenden entscheiden würde, aber da sich diese Notfälle so sehr häufen, hat er sich entschlossen auch mal „Nein“ zu sagen.
- Es wird noch einmal gefragt, was der FSR überhaupt im Schadensfall mit dem Gegenstand und dem Pfand macht.
 - Sollte der verliehene Gegenstand fahrlässig zerstört worden sein, wird ein vollständiger Ersatz gefordert.
 - Sollte der verliehene Gegenstand unnötig verdreckt oder abgenutzt werden, wird ein Teil des Pfandes zur Finanzierung von Reinigung und Reparatur einbehalten.
- Es wird weiterhin angemerkt, dass wir uns bei der Gestaltung der bisherigen Ausleihformalia explizit dafür entschieden haben, Wohnheimräte nicht mit auf zu nehmen, damit wir über Ausleihanträge von diesen im FSR diskutieren müssen.
- Die Diskussion verläuft sich und soll auf einer zukünftigen Sitzung mit einem genauen Ziel fortgesetzt werden.

9 Datensammlung

Beginn: 15:40 Uhr

- In mehreren Gremien wurde darüber berichtet, dass in der Fakultät Gespräche zum Thema „Studienverlaufsmonitoring“ laufen. Es geht dabei darum, dass die Fakultät regelmäßig darauf aufmerksam gemacht wird, eine sehr hohe Anzahl an Neueinschreibungen zu haben, aber im Vergleich dazu sehr wenige Absolventen.
- Die Fakultät möchte also nach Ursachen dafür suchen und es wurde vorgeschlagen, Daten über die Abgaben und Ergebnisse von Übungszetteln von Studierenden zu sammeln und Studenten mit eindeutigen Startproblemen direkt anschreiben und beraten zu können.
- Hauer sieht als Datenschutzbeauftragter und Tutor hauptsächlich ein Problem darin, dass die Datensammlung ohne Zustimmung der Studierenden erfolgen soll. Solche Formen der Datenerhebung benötigen für gewöhnlich der Zustimmung des Betroffenen. Die Lehrstühle führen natürlich während des Semesters Tabellen über die Abgaben der Studierenden, damit sie die Vergabe der Studienleistung gewährleisten können, aber diese zu aggregieren und für solche Zwecke auszuwerten ginge eindeutig zu weit.
- Die Übungsaufgaben sollten in erster Linie dazu dienen, dem Studenten selbst eine Möglichkeit zu bieten, zu evaluieren, ob er den Stoff der Prüfung beherrscht.

- Der FSR lehnt diese Form von Datensammlung und deren Verwendung einstimmig ab.
- Die Datenschutzbeauftragten werden darum gebeten, mit Herrn Teubner über dieses Konzept zu reden.

10 KIF-Konzept

Beginn: 15:45 Uhr

- Vertagt

11 Newsletter

Beginn: 15:45 Uhr

- Es wird heute gegrillt (Fachschaftsrat).
- Es wird morgen gegrillt (Meister den Master).
- Die Teameranmeldung für die kommende Winter-O-Phase ist geöffnet.
- Morgen findet das Treffen zur Lehramts-Akkreditierung statt.

12 Neue Aufgaben

Beginn: 15:48 Uhr

- Die Datenschutzbeauftragten reden mit Herrn Teubner.

13 Sonstiges

Beginn: 15:49 Uhr

- Der Meitnerweg hat Eis übrig. Alexander fragt, ob der Kiosk das gebrauchen könnte. Er wird an den Kiosk verwiesen.

Sitzungsende: 15:51